

ÉDITO

Par Harout Mardirossian

Plus rien ne sera comme avant !

La pandémie mondiale, dite du Covid-19, qui nous touche en ces mois de mars et d'avril, révèle au grand jour la fragilité de notre monde moderne et amène chacun d'entre nous à revisiter son échelle de valeurs, sa façon de voir la vie et le Monde. Près de la moitié de la planète est confinée chez elle, dans l'angoisse de savoir si elle sera touchée par la maladie pour elle-même ou ses proches.

Mes pensées vont, bien sûr, en premier lieu vers ces familles aujourd'hui endeuillées à travers toute la planète et qui n'ont pu faire que brièvement et imparfaitement leur deuil. Comment ne pas penser ici à Patrick Devedjian, lui aussi emporté par cette terrible maladie et qui va tant nous manquer. Elle va pareillement vers tous ceux qui sont malades, tous ceux qui sont en première ligne face à la maladie au risque de leur propre santé, les médecins, les infirmières, les aides-soignants et tous ceux qui, tous les jours, font leur devoir pour permettre la continuité de l'activité dans chaque pays.

Et notre statut de diasporiques dispersés sur les cinq continents, fait que nous sommes inquiets, non seulement pour la France ou pour l'Arménie, mais pour l'ensemble de la planète. Elle nous oblige à plus de solidarité, plus d'empathie envers les autres. Pour l'Arménie, elle impose d'accélérer le processus de modernisation de son économie, la révision de son système social et de santé pour plus de justice. Elle impose surtout un sens de l'Etat digne de ceux qui ont su créer en 1918 cette république indépendante au sortir du Génocide des Arméniens et en préserver le peuple, les frontières, la culture. Elle démontre en miroir la vacuité de certains débats politiques car qui se souvient encore que l'Arménie s'apprêtait à organiser en ce mois d'avril un référendum à sept millions d'euros pour limoger sept juges de la Cour constitutionnelle ? Elle obligera peut-être la classe politique arménienne à faire enfin preuve de plus de responsabilité et de sens du devoir par la recherche de l'unité face à une

crise majeure qui met en jeu les intérêts vitaux de la Nation.

Pour la Diaspora arménienne, elle met en évidence plus que jamais la nécessité de soutenir l'Arménie confrontée à toutes les menaces qu'elle doit combattre car nos ennemis, eux, ne changeront pas. Elle nous interroge sur les moyens que nous aurons à mettre en œuvre pour renforcer nos structures et notre capacité à être solidaires au sein même de chacune de nos différentes communautés, de nos petites Arménie de France.

Cette crise est de la même façon une épreuve pour les médias. D'abord parce qu'elle met clairement en évidence l'obligation impérieuse de disposer de médias fiables qui vérifient l'information. Ensuite, parce qu'elle constitue un choc qui obligera à s'adapter ou à disparaître.

Comme vous le savez, pour la première fois depuis sa création en 1982, *France Arménie* ne paraîtra pas en avril sous sa forme papier traditionnelle et nous n'avons pas encore de visibilité pour notre numéro de mai. *France Arménie* sera disponible gratuitement pour tous par notre application pour smartphones et tablettes et sur les réseaux sociaux. Nous avons également fait le choix de remercier nos annonceurs en publiant gratuitement ce mois-ci leurs annonces, eux qui, économiquement, traversent aussi une période difficile.

France Arménie aura de même besoin de vous lorsque cette crise sera terminée, le plus tôt possible il faut l'espérer. Car nous sommes nous-mêmes fragiles. Nous aurons besoin du soutien de nos abonnés, nos annonceurs, de nos lecteurs, nos sympathisants, pour que ce lien que nous avons tissé entre tous les Arméniens ne s'arrête pas à cause de ce maudit Covid-19. Nous savons que nous pourrions compter sur vous, comme vous, vous pouvez compter sur France Arménie et ses rédacteurs pour continuer à vous informer et à vous faire découvrir autrement l'Arménie et le peuple arménien. ■

France LE LIEN PRÉCIEUX ENTRE
TOUS LES ARMÉNIENS
Arménie

Créé en avril 1982

FONDATEURS:

Mihran Amtablian
Kévork Képénékian
Jules Mardirossian
Vahé Muradian

EDITION FRANCE ARMÉNIE:

17 Place de la Ferrandière
69003 - Lyon
Tél: 04 72 33 24 77
Fax: 04 72 34 59 05

Courriel: contact@france-armenie.fr
Site web: www.france-armenie.fr

DIRECTEUR DE LA PUBLICATION:

Harout Mardirossian

RÉDACTRICE EN CHEF ADJOINTE:

Véronique Sanchez-Chakérian

COLLABORATEURS de ce NUMÉRO:

Gérard Achdjian
Zmrouthe Aubozian
Emil Babayan
Arménag Bédrossian
Harout Chirinian
Krikor Djirdjirian
Yériché Garinian
Ashkhen Grigoryan
Nairi Khatchadourian
Sarah Laporte
Almasd Leloire Kérackian
Varoujan Mardikian
Harout Mardirossian
Naré
Véronique Sanchez-Chakérian
Norbert Saradjian
Raffi Soghomonian
Marie-Anne Thil
Tigrane Yégavian
Jean Yérémián

INFOGRAPHIE:

France Arménie

CONCEPTION GRAPHIQUE:

Christine Kirkorian

ADMINISTRATION ET ABONNEMENTS

Liza Bardakjian : 04 72 33 24 77

PUBLICITÉS

04 72 33 24 77

IMPRIMERIE:

BRAILLY - Saint Genis Laval
Commission Paritaire des Publications
et Agences de presse
N° CPPAP 0323 G 87300

Reproduction interdite de tout article, photo ou document sans l'accord de l'administration du journal. La rédaction n'est pas responsable des documents qui lui sont adressés spontanément.